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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Шойгу передал двух "Лосей" арктическим спасателям  
Глава МЧС Сергей Шойгу и губернатор края Лев Кузнецов в субботу вручали подарки 

спасателям. 
Чиновники передали ключи и документы от пожарных автоцистерн на базе 

автомобилей "КамАЗ" и "ГАЗ" представителям пожарных частей и администраций районов 
края. Среди техники - 50-метровый коленчатый подъемник и семь автоцистерн с 
улучшенными характеристиками, выполненных по технологиям австрийской фирмы 
"Розенбауэр". Кроме этого Сергей Шойгу передал два многофункциональных пожарно-
спасательных вездехода "Лось" представителям Арктического спасательного центра.  

В ходе общения с журналистами глава МЧС отметил, что спецавтомобили позволят 
успешно выполнять красноярским спасателям любые, даже самые сложные задачи. 

"Вся техника, которую сегодня получили красноярские подразделения - новая, 
разработанная и созданная с учетом специфики региона. Особо хочу отметить новые 
вездеходы "Лось", которые переданы Арктическому спасательному отряду, базирующемуся в 
Дудинке. Эти уникальные машины предназначены для эксплуатации в особо сложных 
климатических условиях. "Лось" способен работать при температуре до "минус" 60 градусов, 
свободно передвигаться по рыхлому и глубокому снегу, а также преодолевать холмы с углом 
45 градусов. Уже в понедельник, 5 декабря, эта техника поступит на север края", - сказал 
Сергей Шойгу. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Ежегодно растет число желающих пройти обучение в таймырской бизнес-школе 
На Таймыре под председательством первого заместителя руководителя 

администрации муниципального района Галины Гавриловой прошло заседание 
Координационного совета по поддержке развития малого и среднего предпринимательства в 
Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе. Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей.  
  Наряду с членами совета в заседании приняли участие первый заместитель прокурора 
Таймырского Долгано-Ненецкого района Евгений Сердюк, старший государственный 
инспектор Заполярного отдела автотранспортного и автодорожного надзора 
Межрегионального управления государственного автодорожного надзора по Красноярскому 
краю, республике Тува и республике Хакасия, федеральной службы по надзору в сфере 
транспорта Александр Коровяков, а также директор ТМКУ "Таймырский молодежный центр" 
Татьяна Дьякова. 

 В ходе работы собравшиеся обсудили информацию об исполнении в районе 
федерального законодательства о защите прав юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей при осуществлении государственного и муниципального контроля. 

Татьяна Дьякова доложила об изменениях, внесенных в работу Молодежной бизнес-
школы в текущем году, отметив, что число желающих пройти курс обучения в школе 
ежегодно растет. Однако, по словам директора Молодежного центра, хотелось бы видеть, 
что подготовленные учащимися бизнес-проекты чаще реализуются на практике. "В этом году, 
судя по настрою будущих предпринимателей, процент реализованных проектов должен быть 
выше", – подчеркнула она. 
  Информацию об участии органов местного самоуправления в подготовке и проведении 
сплошного статистического наблюдения за деятельностью субъектов малого и среднего 
бизнеса представила начальник отдела государственной статистики в Таймырском Долгано-
Ненецком муниципальном районе Территориального органа Федеральной службы 
государственной статистики по Красноярскому краю Ирина Бочарова. По ее данным, 
мероприятие в районе прошло на должном уровне. Из 999 объектов, подлежащих переписи, 
отчеты представили 842 или 84% от общей численности.  
  Также в ходе обсуждения члены Координационного совета одобрили модель 
взаимодействия власти и бизнеса в Красноярском крае, разработанную Межрегиональной 
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общественной организацией предпринимателей Сибири "Сибирь без границ". При этом, по 
мнению собравшихся, применительно к Таймырскому муниципальному району, имеющему 
небольшую численность населения, в том числе занятого в сфере предпринимательства, 
необходимо предусмотреть упрощенный вариант модели, исключающий разделение работы 
Координационного совета по секциям сфер деятельности предпринимателей.  

В завершение заседания для организации расширенного диалога между властью и 
бизнесом на Таймыре единогласным решением в состав Координационного совета были 
включены наиболее активные предприниматели. Также, члены Координационного совета 
рекомендовали Таймырскому региональному общественному объединению "Союз 
предпринимателей малого и среднего бизнеса" организовать информационное 
сотрудничество с МООПС "Сибирь без границ". 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки проинспектировал ход ремонта в ДШИ. 

30 ноября Глава города Алексей Дьяченко посетил детскую школу искусств имени 
Бориса Молчанова. Цель визита – оценить степень продвижения ремонтных работ, 
начавшихся  в здании 28 августа 2011 года. 

На сегодняшний день специалистами подрядчика – общества с ограниченной 
ответственностью «Электронные Системы Безопасности» – завершаются электромонтажные 
работы, в результате которых в здании будет полностью заменена электропроводка, 
смонтирована противопожарная сигнализация. В соответствии с требованиями пожарной 
безопасности стены и полы путей эвакуации – коридоров школы – облицовываются 
специальными материалами из негорючих материалов. 

Ремонтные работы выполняются бригадой из 12-ти человек в две смены – с 22 до 14 
часов. Такой график практически не нарушает учебный процесс и в то же время позволяет 
справляться с намеченными объемами строительства. 

Глава города Алексей Дьяченко выслушал отчет подрядчика, убедился в соблюдении 
параметров оговоренных договором работ и выразил уверенность в том, что профильными 
специалистами Администрации Дудинки будет по-прежнему осуществляться строгий контроль 
над качеством ремонта, который планируется завершить к 1 января. 
 
В Дудинке продолжается ремонт здания Торгового центра. 

В Администрации города под председательством Главы Дудинки Алексея Дьяченко 
состоялось очередное совещание с участием профильных специалистов, посвященное 
вопросам технического состояния Торгового центра – крупного торгового предприятия города. 
В основу обсуждения лег долгосрочный план мероприятий по ремонту здания. 

Согласно пятилетнему плану, на 2011 год был запланирован объем работ, включающий 
ремонт входной группы, замену сетей канализации и ремонт туалетной комнаты, усиление 
свайных фундаментов. На сегодняшний день основная часть пунктов плана выполнена: у 
Торгового центра появились новое эстетичное крыльцо и облицованная современными 
материалами входная группа, подрядной организацией ООО «Рембытстрой» завершаются 
работы по усилению балок ростверка и свайных фундаментов. Произведена частичная 
замена сетей канализации, оставшиеся работы по техническим причинам будут выполнены в 
2012 году. Также на следующий год перенесен и ремонт кровли. Требуемые на это 
строительные материалы в летний период были закуплены и доставлены в Дудинку 
муниципальным унитарным предприятием «Комплекс бытовых услуг», в чем хозяйственном 
ведении находится Торговый центр.   

Генеральный директор МУП «КБУ» доложил собравшимся о новых проектах 
предприятия, сообщив, что в следующем году дополнительно к пунктам, указанным в 
долгосрочном плане, добавятся мероприятия по замене устаревших оконных блоков на 
пластиковые, а также ремонт одного из холлов здания. 

Финансирование ремонтных работ производится за счет средств МУП «КБУ». 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске полярная ночь дала старт новогодним мероприятиям. Накануне зажглась 
праздничная иллюминация, впереди открытие главной северной елки 

Светодиодные огни зажглись на шести домах главного проспекта заполярного города – 
Ленинского, а также на фасадах Заполярного театра драмы и Музея истории освоения и 
развития НПР. 

- Праздничные огни зажглись и на семи улицах, - рассказали в пресс-службе аппарата 
главы Норильска. - Две улицы мы украсили световыми фигурами в форме звезды, еще две 
улицы  украшают жарки. Также на одной из улиц появились световые фигуры в виде салюта, 
остальные украшает северный орнамент.  

На архитектурную подсветку зданий власти потратили более 20 миллионов рублей., на 
праздничную иллюминацию порядка 14 миллионов. 

 - Праздничную иллюминацию и архитектурную подсветку мы в этом году решили включить 
30 ноября - в день, когда в Норильске началась полярная ночь, - рассказал глава Норильска 
Сергей Шмаков. - В этом году нам многое удалось сделать – праздничными огнями теперь 
светится не только Ленинский проспект, но и другие улицы города. Уверен, это создаст 
предпраздничное настроение всем норильчанам. 

Хорошее настроение жителям северной столицы региона необходимо. Полярная ночь 
длится 45 дней. К тому же завтра, 3 декабря, здесь состоится открытие главной городской 
елки. 

«Комсомольская правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норильский никель" активирует собственный газовый комплекс  
ОАО ГМК "Норильский никель" в рамках реализации Стратегии производственно-

технического развития на период до 2025 года осуществляет программу развития объектов 
газоснабжения.  

В частности, предусмотрено дальнейшее развитие газового комплекса - строительство 
эксплуатационных газовых скважин и обустройство Пеляткинского газоконденсатного 
месторождения (ГКМ) с целью обеспечения добычи газа в объеме, достаточном для 
бесперебойного энергоснабжения промышленных объектов предприятий Компании и жилого 
сектора Норильского промышленного района. 

Ввод месторождения в промышленную эксплуатацию позволит добывать газ в объеме 
более 15 млн. м3 в сутки и конденсат в объеме до 220 тыс. т в год. Запасы газа по 
месторождению составляют 250 млрд. м3 (С1+С2). 

Сейчас продолжаются работы по бурению и строительству эксплуатационных газовых 
скважин, ведутся буровые работы на 5-ой кустовой площадке. 

Для начала работ по строительству эксплуатационных газовых скважин на 6-ой кустовой 
площадке месторождения ОАО "Таймыргаз" (дочернее предприятие ГМК "Норильский 
никель") объявило открытый конкурс по выбору бурового подрядчика. 

Победитель выполнит работы по строительству и содержанию дорог зимнего пользования, 
мобилизации материалов, оборудования и бригадного хозяйства, строительству временного 
газопровода для снабжения газовым топливом кустовой площадки, вышкомонтажные работы, 
бурение скважин, освоение скважин и рекультивацию территории кустовой площадки. Начало 
выполнения работ – февраль 2012 года до 30 ноября 2014 года. 

Одновременно ГМК осуществляет строительство газопровода и конденсатопровода 
"Пеляткинское ГКМ – Дудинка" с целью обеспечения транспортировки газа и газового 
конденсата до потребителей. 

В 2011 году завершено строительство основной нитки подводного перехода газопровода 
через реку Енисей, а также начаты работы по строительству подводных переходов через 
Енисей резервной нитки газопровода, основной и резервной ниток конденсатопровода (с 
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плановым завершением работ в 2013 г.). В 2012 году будет продолжено строительство 
линейной части трубопроводов (с началом работ на участке от 0 км до 80 км). 

Суммарный объем инвестиций в объекты газоснабжения составляет 4,0 млрд долл. США. 
По словам генерального директора ОАО "Таймыргаз" Игоря Клочко, "ввод в эксплуатацию 

новых ниток трубопроводов позволит обеспечить транспортировку добываемого газа и 
конденсата с Пеляткинского ГКМ после ввода месторождения в промышленную 
эксплуатацию, повысить надежность и снизить риски существующей газотранспортной 
системы". 

ИА Пресс-Лайн 
 

ГМК молится на дефицит палладия на мировом рынке в 2012г. 
Директор департамента маркетинга ОАО "ГМК "Норильский никель" Антон Берлин ожидает 

дефицита палладия на мировом рынке в 2012г. в связи с резким сокращением поставок этого 
металла из России. Об этом топ-менеджер "Норникеля" сообщил в интервью Reuters на полях 
конференции в Нью-Йорке. А.Берлин сослался на сообщения российских СМИ, 
опубликованные ранее в этом году, согласно которым Россия в 2012-2013гг. может 
экспортировать примерно по 150 тыс. унций палладия в год, что очень немного. "В 2012г. на 
рынке будет дефицит. Ключевой фактор - госзапасы России, который сейчас можно 
вычеркнуть из уравнения", - пояснил А.Берлин.  

 В мае 2011г. источники в Министерстве финансов РФ сообщали, что в Гохране достаточно 
запасов палладия, чтобы продолжить экспорт металла в 2012г. Сообщалось также, что часть 
палладия в запасах Гохрана неликвидна. В этой связи Гохран планирует такой палладий 
переплавить, "чтобы перевести его в ликвидное состояние". Запасы палладия Гохран не 
раскрывает.  

 В октябре 2011г. источники в Минфине сообщили, что РФ может в 2012-2013гг. 
экспортировать по 4-4,5 т (141-159 тыс. унций) палладия в год, потом экспорт может 
сократиться до еще меньших объемов или прекратиться.  

 По неофициальным данным, ежегодный экспорт Гохраном палладия ранее доходил до 50 
т, а в последние 2-3 года сократился до объемов на уровне 25 т в год. 

РБК 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае обработана примерно треть бюллетеней  

В Красноярском крае на выборах депутатов Госдумы РФ по данным на 02:11 5 декабря 
обработано более 400 тыс. бюллетеней. 

Предварительные итоги голосования таковы: 
«Справедливая Россия» 15.76% (65438 голосов) 
ЛДПР 16.65% (69114) 
«Патриоты России» 0.99% (4105) 
КПРФ 23.23% (96425) 
«Яблоко» 3.13% ( 12992) 
«Единая Россия» 37.68% (156411) 
«Правое дело» 0.85% ( 3513) 
 
На выборах депутатов Заксобрания Красноярского края обработано менее 350 тыс. 

бюллетеней. Предварительные итоги голосования на 02:14 5 декабря: 
«Справедливая Россия» 18.00% ( 62847 голосов) 
ЛДПР 16.89% (8960) 
«Единая Россия» 37.74% ( 131748) 
«Правое дело» 1.71% ( 5953) 
КПРФ 23.29% (81312) 
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Напомним, до сих пор нет окончательных данных по явке на выборах в Красноярском крае. 
Последние официальные данные — на 18:00 4 декабря проголосовали 42,86% избирателей. 

«Лаборатория новостей» 
 
1 тыс. сертификатов на региональный материнский капитал выдано в крае 

В Красноярском крае оформлена 1 тыс. сертификатов на региональный (семейный) 
материнский капитал на общую сумму 100 млн. руб.  

 Юбилейный сертификат получила мама из села Миндерла Сухобузимского района, у 
которой ещё летом родились двойняшки. Теперь в многодетной семье воспитывают троих 
девочек. 

 Закон о региональном материнском капитале начал действовать в Красноярском крае с 1 
июля 2011 года. Жители края, в семьях которых, начиная с этой даты, родился (или был 
усыновлен) третий и последующий ребенок, имеют право на получение регионального 
материнского капитала в размере 100 тыс. руб.  

 Большая часть выданных сертификатов – 250 – приходится на семьи Красноярска. 
 В настоящее время востребованным направлением использования средств является 

получение денежной выплаты в размере до 12 тыс. руб. в год. Уже 315 женщин различных 
территорий края оформили документы на получение сертификатов на краевой материнский 
капитал. 
  Кроме того, 29 семей изъявили желание направить средства регионального материнского 
капитала на улучшение жилищных условий. Соответствующие распоряжения готовятся в 
министерстве социальной политики края. 

"Таймырский Телеграф" 
 
40-градусных морозов в Красноярском крае этой зимой не будет 

Предварительный прогноз погоды на три зимних месяца дали специалисты красноярского 
Гидрометцентра пришли к заключению, что 40-градусных морозов этой зимой с большой 
долей вероятности не будет, как, впрочем, и существенного потепления, сообщает Дела.ru 

По словам ведущего специалиста красноярского Гидрометцентра Сергея Кабайкина, в 
декабре среднемесячная температура воздуха будет порядка 14–16 градусов ниже ноля, 
количество осадков ожидается близко к норме — 26–32 миллиметра. 

В первой декаде декабря, которая уже началась, в Красноярске будет идти снег, а 
преобладающие температуры окажутся средними для этого периода — ночью от -15 до -17 
градусов, днём от -7 до -10 градусов. 

Вторая декада единственного в 2011 году зимнего месяца будет теплее обычного: ночью 
столбики термометров будут опускаться максимум до -19 градусов, а днём иногда может 
потеплеть до -6 градусов. 

Холод придет в Красноярск прямо к Новому году. "Последняя декада декабря будет 
холодной. Среднедекадные температуры воздуха составят от -18 до -23 градусов, ночные — 
от -21 до -26 градусов. По северной и восточной группам районов ночью будут похолодания и 
до -32°C. Для данного периода среднесуточные температуры будут ниже нормы на 4–6 
градусов", - рассказал Кабайкин. 

Не порадует любителей народных гуляний в Красноярске и сама новогодняя ночь. Если 
днем 31 декабря синоптики ждут 12-17 градусов ниже ноля, то в самый разгар праздника 
резко похолодает и столбики термометров опустятся до -27 градусов, пойдёт небольшой снег. 

 Январь традиционно встретит красноярцев 30-градусными морозами. Причем первые 
истинно сибирские холода придут в Красноярск в январе в новогодние каникулы. В целом 
средняя температура в первой декаде января составит порядка -22 градусов, что ниже нормы 
на 4–6 градусов. Зато по ночам будет держаться температура от -25 до -30 градусов по 
Цельсию, а днём — от -20 до -25 градусов, прогнозируют синоптики. Февраль будет также 
относительно тёплым. Среднемесячная температура составит -16 градусов, а вот снега 
ожидается больше нормы. 

Сибифно 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 
Центризбирком обработал 80% протоколов 

Центризбирком РФ обработал 80,01% протоколов участковых избирательных комиссий. 
Как сообщили в ЦИК РФ, партия "Единая Россия" набрала 50,08% голосов избирателей, 

КПРФ — 19,23%, "Справедливая Россия" — 12,98%, ЛДПР — 11,74%. 
Еще три партии в парламент не проходят. У "Яблока" всего 2,94% голосов, "Патриоты 

России" получили 0,96%, "Правое дело" — 0,57% голосов. 
 
Медведев: результаты выборов отражают реальные настроения в России  
 После завершения голосования по выборам в Государственную Думу Дмитрий Медведев и 
Владимир Путин в ходе встречи в штабе единороссов констатировали, что партия "Единая 
Россия" достойно выступила на выборах, но, по их мнению, реальная политическая картина, 
такова, что самой крупной в стране политической силе в будущем парламенте придется 
считаться с коллегами по Думе. 

"Партия "Единая Россия" является лидером в настоящий момент и, по всей вероятности, 
является самой крупной политической силой, которая прошла в парламент, - заявил 
президент России в штабе единороссов, куда он приехал вместе с премьер-министром 
Владимиром Путиным. - Расклад, который мы получим в Госдуме, отражает реальный 
политический расклад сил в стране". При этом он признал, что, возможно, партийцам 
придется по ряду вопросов договариваться с представителями других думских фракций. 

По убеждению Дмитрий Медведева, главное, чтобы Госдума "была работоспособной". "Что 
для этого нужно? Нам нужно иметь очень мощную сильную фракцию "Единой России", и нам 
нужно иметь добрые отношения с нашими партнерами. В конце концов, мы все хотим нашей 
стране добра, поэтому мною некоторое время назад в качестве президента РФ неоднократно 
поднимался этот вопрос и в общении с нашими коллегами по партиям по другим фракциям, 
потому что нам в любом случае, с учетом более сложной конфигурации Думы, придется по 
отдельным разным вопросам вступать в коалиционные блоковые соглашения", - сказал он. 

"Это нормально, это и есть парламентаризм, это и есть демократия. И наши коллеги - 
лидеры соответствующих партий, соответствующих фракций - сказали, что они к этому 
готовы. Я этому очень рад, потому что это означает, что наша демократия укрепляется", - 
добавил Дмитрий Медведев. По его мнению, такой расклад "отражает реальный набор 
настроений избирателей", и в этих условиях "стабильное, достойное выступление партии на 
выборах - залог нашего дальнейшего развития". 

"Это результаты реальной демократии - реальной демократии, которая в действии, что бы 
об этом ни говорили, - уверен президент. - Я считаю, что это еще один очень важный урок 
этого избирательного цикла по выборам в Государственную Думу". При этом Дмитрий 
Медведев подчеркнул, что итоги пока рано подводить. "В любом случае, я считаю, что та 
динамика, которую мы набрали, должна быть обязательно сохранена", - отметил глава 
государства. 

Владимир Путин, комментируя предварительные итоги голосования, согласно которым 
партия "Единая Россия" рискует набрать меньше половины мест в новом парламенте, назвал 
их "оптимальным результатом". "Несмотря на то, что на "Единой России" лежала и лежит 
особая ответственность за этот сложный период, за промахи, за неудачи, люди, избиратели 
сохранили за ней силу ведущей политической партии", - подчеркнул лидер партии "Единая 
Россия". При этом он выразил убеждение в том, что опираясь на полученный результат, 
будет обеспечено стабильное развитие российского государства. 

Дмитрий Медведев рассчитывает, что с улучшением экономической ситуации поддержка 
"Единой России" вернется на прежний уровень, как это было в середине двухтысячных годов. 
Он напомнил недавнюю политическую историю России, когда партия "Единство", которая на 
выборах 1999 года набрала 24 процента голосов. В 2003 году уже партия "Единая Россия" 
получила 37 процентов голосов, а уже в следующие выборы, когда страна находилась на пике 
экономического развития, партии "удалось аккумулировать вокруг себя беспрецедентное 
количество избирателей". "Мы до сих пор уверены, что такой результат потенциально 
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достижим, - цитирует высказывание Дмитрия Медведева ИТАР-ТАСС. - Но для этого должна 
быть иная экономическая ситуация, и просто нам всем нужно работать несколько иначе". 

Формально Дмитрий Медведев не является членом "Единой России", однако именно он 
возглавил федеральный список партии на выборах в Государственную Думу. Владимир Путин 
является лидером партии и кандидатом от "Единой России" на пост президента на выборах, 
которые состоятся в марте будущего года. 

В штабе "Единой России" для встречи с Дмитрием Медведевым и Владимиром Путиным 
собрались спикер Госдумы Борис Грызлов, председатель Совета Федерации Валентина 
Матвиенко, министр природных ресурсов и экологии Юрий Трутнев, глава Российского союза 
промышленников и предпринимателей Александр Шохин, глава МЧС России Сергей Шойгу, 
глава Федерации независимых профсоюзов России Михаил Шмаков, практически все 
руководство партии "Единая Россия", депутат Госдумы Артур Чилингаров, доктор Леонид 
Рошаль, актриса Мария Кожевникова и другие члены и сторонники партии. 

«Вести» 
 

Грызлов: правящей партией остается "Единая Россия"   
Правящей партией остается "Единая Россия". Такое мнение высказал глава Высшего 

совета партии Борис Грызлов. "Мы можем сказать, что правящей партией остается "Единая 
Россия", - заявил он, поблагодарив избирателей, лидера списка "Единой России" Дмитрия 
Медведева и председателя партии Владимира Путина. 

"Разные источники - это и опросы на выходе с избирательных участков - показывают, что 
"Единая Россия" получит большинство в Государственной Думе шестого созыва. Этот 
результат говорит о том, что курс на построение великой, сильной России будет 
продолжаться. Я думаю, что мы сумеем реализовать наказ избирателей, который мы 
получили в рамках этой кампании", - добавил Борис Грызлов. 

Он также подчеркнул, что за последние два года был принят целый ряд законодательных 
решений, которые "беспрецедентно расширили возможности оппозиции" для того, чтобы 
пропагандировать свои программы и свои кадры. "Мы фактически дали им возможность 
показать себя во всей красе", - сказал Борис Грызлов, добавив, что результатом этого стало 
снижение явки на избирательные участки. По мнению политика, оппозиция излишне 
усердствовала в описании того, как в России "все плохо". 

Наблюдатели "Единой России" не выявили нарушений, которые могли бы повлиять на 
исход голосования. "То, что касается вопроса, связанного с нарушениями, то, конечно, они 
фиксировались. Но, по мнению наблюдателей, каких-либо нарушений, которые могли бы 
повлиять на результаты, не выявлено, по крайней мере, пока таких письменных заявлений 
нет", - сказал Борис Грызлов. 

Опубликованные сразу же после закрытия участков данные экзит-полов показали, что 
правящая партия потеряла почти 16 процентов голосов. Так, по данным экзит-пола, 
проведенного ФОМ, в Государственную Думу шестого созыва проходят четыре партии: 
"Единая Россия" (46 процентов), КПРФ (21 процент), "Справедливая Россия" (14,1 процента), 
ЛДПР (13,2 процента). Остальные партии не преодолели семипроцентный барьер. На 
выборах 2007 года в Госдуму прошли те же четыре партии, но тогда "Единая Россия" 
получила 64,3 процента голосов, передает ИТАР-ТАСС. 

Примерно такую же картину показал и экзит-пол, проведенный ВЦИОМ. По его данным, в 
Государственную Думу также проходят четыре партии: "Единая Россия" (48,5 процента), 
КПРФ (19,8 процента), "Справедливая Россия" (12,8 процента) и ЛДПР (11,42 процента). 
Остальные партии не преодолели семипроцентный барьер. 

«Вести» 
 
Песков: "Единая Россия" потеряла голоса из-за кризиса 

"Единая Россия" доказала, что является ведущей политической силой в стране, хотя и 
потеряла некоторый процент голосов, считает пресс-секретарь премьер-министра России 
Владимира Путина Дмитрий Песков. 
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Говоря о снижении процента голосов за "Единую Россию" по сравнению с результатами 
2007 года, в интервью телеканалу RT Песков напомнил, что правящей партии достался 
"очень сложный, жесткий период жизни" в стране. 

"Последние четыре года, за которые случился невероятный экономический кризис, и 
партии в сотрудничестве с правительством удалось минимизировать последствия этого 
кризиса – прежде всего последствия для населения. Конечно же, партия не может 
удовлетворить абсолютно всех в стране, и поэтому, очевидно, она потеряла некоторый 
процент голосов", – цитирует слова Пескова РИА "Новости". 

Ранее после объявления первых итогов голосования премьер-министр Владимир Путин 
также заявил, что на этих выборах "Единая Россия" показала себя как "ведущая сила", на 
которой "лежала и лежит особая ответственность", в том числе за "промахи". "Несмотря на 
эти сложности", подчеркнул Путин, "Единая Россия" сохранила доминирующее положение. 

Напомним, что к 01:00 мск обработано 52,34% протоколов УИК. Сохраняется тенденция к 
улучшению результатов партии власти и ухудшению позиций ее конкурентов. 

Партия "Единая Россия" лидирует на выборах в Госдуму по стране с результатом в 49,68% 
голосов. На втором месте — КПРФ с результатом 19,69%, ЛДПР с результатом в 12,18% 
голосов по-прежнему отстает от "Справедливой России", у которой на данный момент третье 
место и 12,91%. 

Остальные партии пока так и не смогли преодолеть избирательный барьер, необходимый 
для прохождения в Госдуму. В частности, "Яблоко" заручилось поддержкой 2,59% 
избирателей, "Патриоты России" — 0,97%, а "Правое дело" — 0,55%. 

ИА «Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Пенсионный фонд просчитался в свою пользу. Мужчины живут после 60 лет меньше, чем 
закладывает в своих формулах государство 

Как сообщил вчера Росстат, средний размер пенсии в России достиг в октябре 8,3 тыс. 
руб., что почти на 9% больше, чем год назад. Однако некоторые специалисты уверены, что 
пенсия у россиян – по крайней мере у мужчин – могла бы быть больше, если бы при ее 
расчете не искажались данные о продолжительности жизни пенсионеров. Представители 
негосударственных пенсионных фондов (НПФ) заявили «НГ», что так называемый период 
дожития граждан на пенсии не соответствует реальной статистике и, возможно, искусственно 
завышен – с целью сократить размер выплачиваемых пенсий. Эксперты не отрицают, что 
государство в своих расчетах часто придерживается принципа жесткой экономии, однако 
позиция НПФ им тоже показалась отчасти спорной.  

Среднемесячный размер пенсии в России составил в октябре этого года примерно 8,3 
тыс. руб. Тем самым пенсия в стране увеличилась в номинальном выражении на 8,9% по 
сравнению с октябрем 2010 года, а в реальном выражении – с учетом инфляции – на 1,6%. 
Средний размер пенсий в октябре 2011 года составил 35,5% от средней начисленной 
зарплаты. В октябре прошлого года соотношение было 36,3%.  

Между тем корректность расчетов Пенсионного фонда России (ПФР) вызывает у 
некоторых представителей НПФ сомнения. Пенсия россиян могла бы быть выше – в том 
случае, если бы государство учитывало в своих выкладках действительную, а не 
воображаемую демографическую ситуацию в стране. Частные пенсионные фонды 
столкнулись с тем, что государство навязало им тот ожидаемый период дожития, исходя из 
которого они должны выплачивать своим клиентам пожизненную накопительную пенсию. 
Ожидаемый период дожития, или, как его называют в ведомстве Антона Дроздова, 
ожидаемый период выплаты, – это предполагаемое количество месяцев, которое проживет 
гражданин после выхода на пенсию. НПФы подозревают, что у государства есть своя 
материальная заинтересованность в манипулировании показателями ожидаемого периода 
дожития: завысив этот период, можно сэкономить бюджетные средства на тех гражданах, 
которые проживут значительно меньше запланированных государством сроков.  
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«По действующему законодательству, и мужчинам, и женщинам пожизненная 
накопительная пенсия рассчитывается путем деления накоплений на 228 месяцев (19 лет), 
что, по нашему мнению, некорректно. Мужчины, например, выходят на пенсию позже женщин, 
и при другом расчете накоплений их пенсия могла бы быть выше на 18%», – говорит 
исполнительный директор «ВТБ Пенсионный фонд» Лариса Горчаковская. В законе прописан 
единый период дожития для расчета как накопительной части пенсии, так и страховой. 
 Поэтому можно сделать вывод, что при другой формуле расчета могла бы быть выше 
почти на 20% не только накопительная пенсия, но и обычная.  

Формула расчета трудовых пенсий по старости для граждан, не делающих 
специальные пенсионные накопления, выглядит так: базовая часть пенсии прибавляется к 
страховой части, которая рассчитывается путем деления пенсионных отчислений гражданина 
на ожидаемый период дожития. Базовая пенсия в РФ составляет в среднем 3 тыс. руб.  

Остальная часть пенсии полностью зависит от трудовых успехов гражданина и периода 
дожития, речь идет примерно о 70% трудовой пенсии.  

Представители НПФ сообщили «НГ», что мужчины живут на пенсии, согласно Росстату, 
лишь 15 лет и 6 месяцев (186 месяцев). Про женщин в НПФ уже не уточнили. О периоде 
дожития высказались также экономисты, специализирующиеся на пенсионной реформе, и 
независимые эксперты. «Ожидаемое время пребывания на пенсии мужчин в России в 
настоящее время составляет 15 лет. Продолжительность пребывания на пенсии женщин в 
России – 24 года», – считает руководитель Экономической экспертной группы Евсей Гурвич. 
«Период дожития рассчитывается по сложной формуле. В нее входит массив данных по 
демографической статистике: продолжительность жизни, частота смертных случаев в 
различные периоды жизни, доли доживших до каждого конкретного возраста, – разъясняет 
тонкости пенсионной статистики гендиректор компании «2К Аудит – Деловые 
Консультации/Морисон Интернешнл» Тамара Касьянова. – Средняя продолжительность 
жизни мужчин в РФ катастрофически низка – 63 года. Возраст выхода на пенсию – 60 лет. Но 
это не значит, что мужчины живут после выхода на пенсию только три года. Средняя 
продолжительность жизни мужчин после выхода на пенсию составляет сегодня 12 лет, а 
женщин – 22 года».  

ПФР вчера сообщил «НГ», что «Пенсионный фонд использует только тот ожидаемый 
период выплаты (период дожития), который установлен федеральным законом о трудовых 
пенсиях в РФ». В ведомстве также указали на то, что в действующем сейчас 
законодательстве, которое претерпело не одну правку, предполагаемый период дожития 
составляет не 19 лет, а уже 17 лет.   

Период дожития установлен федеральным законом, поэтому ПФР непосредственно ни 
в чем не виноват, комментирует ситуацию председатель правления ФлексБанка Марина 
Мишурис. Однако, продолжает эксперт, тот факт, что «государство действительно 
заинтересовано в уменьшении выплат из ПФР в связи с дефицитом последнего», не 
вызывает сомнений.  

Тамара Касьянова напоминает, что в 2012 году пенсии будут рассчитываться исходя из 
периода дожития 18 лет, а в 2013 году – 19 лет. Эти цифры ниже, чем средняя 
продолжительность жизни женщин на пенсии (22 года), и гораздо выше, чем средняя 
продолжительность жизни мужчин на пенсии (12 лет). Мишурис, в свою очередь, замечает, 
что у 19-летнего периода дожития, возможно, были какие-то убедительные статистические 
обоснования в 2001 году, когда принимался закон о трудовых пенсиях. Но сегодня все эти 
основания уже однозначно устарели. «Главная проблема в том, что в России очень много 
мужчин умирает еще до выхода на пенсию, в трудоспособном возрасте. По этому показателю 
мы обгоняем европейские страны в четыре раза», – добавляет Касьянова.  

Некоторые эксперты предположили, что в претензиях НПФ содержится косвенный 
призыв рассчитывать ожидаемый период дожития отдельно для мужчин и для женщин. Тезис 
о том, что мужчины живут значительно меньше, чем указывает в своих прогнозах государство, 
и в итоге недополучают положенную им пенсию, эксперты назвали в целом логичным.  

Однако на самом деле половое разделение пенсий чревато новыми проблемами – 
например, дискриминацией женщин, ведь тогда их пенсии пришлось бы сократить и 
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перераспределить в пользу мужчин. «Период дожития – это по своей природе такая же 
абстрактная цифра, как и минимальный размер оплаты труда. Он не может быть точно 
привязан к демографической статистике. Если уж привязывать, то тогда нужно вводить 
дифференциацию не только по полу, но и по разным социальным и профессиональным 
категориям, по группам риска», – отмечает аналитик компании «Развитие» Сергей Шандыбин. 
И тогда ситуация станет еще более абсурдной, ведь получится, что период дожития может 
быть разным в том числе у курильщиков и приверженцев здорового образа жизни. 

«Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  03.12.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 8099 ▼ 0, 04 

EUR 
 

41, 4824 ▼ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


